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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре стартовал муниципальный этап военно-патриотической игры «Зарница 
2.0» 

Сегодня в столице Таймыра в Доме физкультуры им. В. Крауса состоялась 
торжественная церемония открытия муниципального этапа Всероссийской военно-
патриотической игры «Зарница 2.0». В этом году она приурочена к 80-летию Победы в 
Великой Отечественной войне и к Году защитника Отечества, и станет для ребят не только 
возможностью проявить свои таланты, но и данью памяти тем, кто сражался за нашу Родину. 

Церемония открытия началась с выноса знаменной группой Дудинской гимназии знамени 
Победы и Гимна Российской Федерации. 

Почетными гостями мероприятия стали представители администрации муниципального 
района, районного Совета депутатов, таймырской полиции и воинских частей, директора и 
педагоги образовательных учреждений, председатель и участники клуба «Союз десантников 
России» в городе Дудинке. 

Также гостями торжественной церемонии стали ветераны войны в Афганистане: 
младший сержант танкового батальона Абдунаби Сатиболдиев, рядовой инженерно-
саперного батальона Олег Рябов и сержант артиллерийского дивизиона танкового полка 
Дмитрий Щеглов. 

…В завершении мероприятия командиры команд – участников муниципального этапа 
Всероссийской военно-патриотической игры «Зарница 2.0» сдали рапорт главному судье о 
готовности к соревнованиям. 

Напомним, в течение пяти дней 16 команд, а именно 160 юных бойцов будут 
демонстрировать навыки в строевой и физической подготовке, истории, медицине, сборке и 
разборке автомата «Калашникова» и многих других состязаниях. Целью военно-
патриотической игры «Зарница 2.0» является совершенствование системы патриотического 
воспитания молодых граждан Российской Федерации, формирование чувства верности долгу 
по защите своего Отечества и любви к Родине, ее научному и культурному потенциалу. 

«Таймыр» 
 

Студентам из числа коренных малочисленных народов Таймыра будут возмещать 
затраты по оплате проезда к месту учебы и обратно по новым правилам 

Начальник отдела по региональным выплатам администрации муниципального района 
Анастасия Прасолова рассказала о мерах социальной поддержки лицам из числа коренных 
малочисленных народов Таймыра. 

Так, с января 2025 года стартовал прием заявлений на получение социальной выплаты 
лицам, ведущим традиционный образ и осуществляющим традиционную хозяйственную 
деятельность (оленеводство, рыболовство, промысловая охота). На сегодняшний день сумма 
выплат изменилась и составляет 12 285 рублей в месяц. Данная мера социальной поддержки 
подлежит перерасчету с января 2025 года. Всем гражданам, кто подал ранее заявление в 
2025 году, будет сделан перерасчет, и в марте они получат выплаты с учетом повышения. На 
эту меру социальной поддержки в марте планируется направить более 48 000 000 рублей. 

«Также хочу обратить внимание, что наш отдел занимается мерами социальной 
поддержки студентов из числа коренных малочисленных народов Крайнего Севера 
Российской Федерации. В этом году изменился порядок предоставления мер социальной 
поддержки. Это касается дороги от дома к месту учебы и обратно. На сегодняшний день срок 
предоставления документов – в течение трех месяцев после окончания поездки. Если студент 
улетел из дома на учебу, то в течение трех месяцев должен предоставить первый пакет 
документов, второй - в течение трех месяцев после того, как вернулся обратно. То есть 
раньше они предоставляли пакет документов на возмещение дороги один раз в год - до 30 
июля, сейчас - два раза в год, это обязательно. 

Изменился у нас и порядок подачи заявлений студентов на дополнительную стипендию. 
Это связано с проактивным режимом. Те студенты, которые учатся в государственных 
образовательных учреждениях высшего либо среднего звена, либо в муниципальных 
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образовательных учреждениях, подают заявление только один раз. Далее наш отдел 
будет делать запросы и смотреть, продолжают они учиться или нет. То есть мы упростили 
подачу заявлений для студентов», - рассказала Анастасия Сергеевна. 

…В случае возникновения вопросов проконсультироваться можно по телефонам: 8 
(39191) 28-692, 28-697, 28-696 либо лично по адресу: г. Дудинка, ул. Советская, д. 35, каб. 
205, 206. 

«Таймыр» 
 
Для получения охотничьего билета жители Таймыра будут сдавать экзамен. 
Нововведение начнёт действовать с 1 сентября. 

Ранее для того, чтобы получить охотничий билет, нужно было лишь ознакомиться с 
требованиями охотничьего минимума под подпись. Он включает в себя правила охоты, 
технику безопасности при охоте и обращением с оружием, а также основы биологии диких 
животных. При этом знания никто не проверял. 

По новому закону проверять полученные знания и навыки будут региональные органы 
власти. Они же будут утверждать перечень вопросов на экзамен. Об этом сообщила 
«Комсомольская правда» со ссылкой на региональное министерство природы. Порядок 
проведения экзамена и определения его результатов установит правительство РФ. 

«Норильские новости» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Три творческих коллектива Дудинки подтвердили высокие звания 

Указом Губернатора Красноярского края трем творческим объединениям города Дудинки 
присвоены почетные звания Красноярского края: «Народный самодеятельный коллектив» и 
«Образцовый художественный коллектив». Так, звание народного самодеятельного 
коллектива подтвердили Камерный театр и ансамбль песни и танца народов Севера «Хэйро» 
городского Дома культуры. Оба коллектива объединяют долгая творческая жизнь и 
заслуженная любовь зрителей. 

Образцовый детский хореографический ансамбль «Таймыр» Дудинской детской школы 
искусств им. Б. Н. Молчанова подтвердил звание «Образцовый художественный коллектив». 
Впервые это звание было присвоено ансамблю в 2009 году, и с тех пор коллектив успешно 
его подтверждает. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
За безопасностью горожан наблюдают 1311 камер 

Напомним, что система под рабочим названием «Безопасный город» планомерно 
охватывает улицы и дворы нашего города с конца 2023 года. По итогам её работы за 
прошлый год начальник управления информатизации и связи администрации города 
Норильска Павел Сурихин рассказал о первых результатах. 

«Благодаря мониторингу видеокамер диспетчеры ЕДДС с использованием системы 112 
передали в полицию более 130 сообщений о нарушении общественного порядка. Также 
сотрудники диспетчерской службы замечали, что кому-то на улице стало плохо, и через 
службу 03 отправляли помощь. Такое случалось пять раз. Исключительно с помощью 
«Безопасного города» сотрудники МВД раскрыли шесть грабежей, один случай 
мошенничества и один — умышленного повреждения имущества. Также систему используют 
для мониторинга качества снегоуборки на улицах Норильска и контроля за 
стройплощадками», — отметил Сурихин. 
 Сейчас в систему интегрировано 360 новых, специально для этих целей установленных 
камер. Также на серверы стекаются данные с городских камер, поставленных у подъездов, на 
остановочных пунктах, социальных и муниципальных объектах, а также с камер операторов 
сотовой связи. Данные хранятся в архиве 30 суток. Система умеет сама распознавать 
госзнаки автомобилей и лица людей. В данный момент тестируется аналитика, способная 
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различать цвета и марки машин. Ёмкость хранения данных — 2,4 петабайта, более 
3000 гигабайт оперативной памяти на 320 процессорах. 

«Белые пятна пока есть на карте, но система «Безопасный город» будет развиваться. 
Запущены 15 камер в посёлке Снежногорск, 110 — в районе Талнах, 53 — в Кайеркане и 183 
— в Центральном районе Норильска. Сейчас наши усилия сконцентрированы в жилом 
образовании Оганер. Там уже подключено 50 существующих видеокамер. При наличии 
финансирования их число вырастет ещё на 50 физических камер с возможностью 
расширения до 200», — пояснил Павел Сурихин. 
 Напомним, что комплексная система видеонаблюдения Норильска создаётся в рамках 
муниципальной программы «Профилактика правонарушений и укрепление межнационального 
и межконфессионального согласия». 

«Норильские новости» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков о реализации национальных проектов: «Каждый показатель – это 
большая ответственность» 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков провел заседание регионального штаба 
по реализации национальных проектов в 2025 году. Участники обсудили планы по 
достижению показателей двух нацпроектов - «Экологическое благополучие» и 
«Технологическое обеспечение продовольственной безопасности». 

Напомним, с 1 января в России стартовали 19 новых национальных проектов, в 13 
участвует Красноярский край. 

В рамках исполнения национального проекта «Технологическое обеспечение 
продовольственной безопасности» участники штаба обсудили региональный проект «Кадры в 
агропромышленном комплексе». 

Согласно планам, к 2030 году уровень укомплектованности кадрами предприятий АПК 
территории должен составлять не менее 95%. Заместитель председателя Правительства 
края Леонид Шорохов отметил, что цель вполне достижимая - регион уделяет большое 
внимание развитию сельскохозяйственной отрасли. Благодаря субсидированию предприятия 
АПК могут вести модернизацию производств, специалисты, как опытные, так и начинающие, 
направляются на обучение, проходят курсы повышения квалификации, участвуют в 
мероприятиях по обмену опытом – эту работу планируется продолжать. 

Особое внимание участники заседания уделили обсуждению национального проекта 
«Экологическое благополучие», который является одним из самых финансовоёмких. В 
текущем году на реализацию мероприятий выделено около 1 млрд рублей из федерального и 
краевого бюджетов. Нацпроект включает региональные проекты «Чистый воздух» и 
«Экономика замкнутого цикла». 

На ближайшие пять лет запланирован большой объем работ. Так, кроме Красноярска, 
Норильска и Минусинска, комплексные планы по снижению выбросов опасных загрязняющих 
веществ в атмосферу будут утверждены в Ачинске и Лесосибирске. В перечне мероприятий – 
продолжение работ по переводу домовладений на экологичные виды топлива и квотированию 
промышленных предприятий. 

По региональному проекту «Экономика замкнутого цикла» предстоит ввести в строй 
крупные промышленные мощности для утилизации и обработки твердых коммунальных 
отходов. 

«Показатели достижений национального проекта «Экологическое благополучие» 
высокие, но крайне важные для региона, требуют большой вовлеченности заинтересованных 
служб и ведомств. Прошу всех подойти к работе с максимальной ответственностью», – 
отметил Губернатор края. 

Заседания регионального штаба по реализации национальных проектов продолжатся в 
еженедельном режиме. 
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Для справки. На реализацию 13 новых национальных проектов, в которых будет 
участвовать Красноярский край, в 2025 году предусмотрено 48,7 млрд рублей: 21,4 млрд 
рублей – это федеральные средства, краевые – 27,3 млрд рублей. 

Красноярский край 
 

Красноярцы за месяц потратили в магазинах 72 миллиарда рублей. За год оборот 
розничной торговли в крае вырос почти на шесть миллиардов 

Оборот розничной торговли в Красноярском крае в январе 2025 года составил 71,9 
миллиарда рублей, сообщили в Красноярскстате. Год назад жители края потратили в 
магазинах меньше — 66,1 миллиарда. 

Из них на продукты, напитки, а также табачные изделия пришлось 34,8 миллиарда (30,9 
миллиарда в январе 2024-го). На непродовольственные товары — 37,1 миллиарда (35,2 
миллиарда год назад). 
    Оборот заведений общепита достиг 5,4 миллиарда против 4,7 миллиарда в январе 2024-го. 

При этом, если сравнивать показатели в сопоставимых ценах, оборот розничной 
торговли за год вырос лишь на 0,6%. На еду, напитки и табак — на 2,1%, на 
непродовольственные товары — снизился на 0,8%. Оборот общепита подрос на 2,4%. 

Ранее в Банке России сообщали, что годовая инфляция в Красноярском крае в январе 
2025-го ускорилась до 10,14% (в декабре была 9,62%). На продукты она практически не 
изменилась — 10,59%, а на непродовольственные товары — ускорилась до 6,41%. 

При этом одни продукты заметно подорожали, другие — подешевели, отмечали в 
Центробанке. Например, цена на молоко выросла за год на 18%, сметана и сыр подорожали 
на 20%, цены на сливки и сливочное масло выросли почти на треть. 

«При высоком уровне потребительского спроса, который мы наблюдаем, производители 
некоторых товаров переносят свои издержки в отпускные цены. У переработчиков молока 
подорожали сырье и логистические услуги, выросли зарплаты сотрудников на фоне общего 
дефицита кадров», — пояснял управляющий Отделением Красноярск Банка России Сергей 
Журавлев. 

По тем же причинам выросли цены на шоколад и другие кондитерские изделия. 
Производителям дороже обходились закупки импортного сырья — какао-бобов и 
кондитерских жиров. Выросли затраты на транспортировку. 

В то же время за год курица, яйца, кальмары, гречка, бананы и виноград подешевели. 
«За последний год цены на эти продукты сбалансировались, в том числе из-за 

расширения предложения. Например, после значительного подорожания курицы в начале 
2024 года увеличились объемы поставок птицы и яиц из других регионов», — пояснил 
Журавлев. 

NGS24.RU 
 

5. СМИ о России 
 

МЧС запретило пытаться сбивать беспилотники подручными средствами 
МЧС России запрещает сбивать дроны подручными средствами и подходить близко к 

упавшим беспилотникам, говорится в рекомендациях ведомства. 
«Нельзя при падении БПЛА подходить к нему, трогать его. Нельзя пытаться сбить 

беспилотник подручными средствами», — говорится в рекомендациях МЧС. Вблизи 
беспилотника не стоит пользоваться радиоаппаратурой, мобильными телефонами, 
устройствами с GPS. 

При падении дрона необходимо отойти на расстояние 100 м, спрятаться за здание или 
дерево, предупредить других граждан, находящихся поблизости. После этого нужно сообщить 
о ЧП по телефону 112. 

«Обнаружили БПЛА — не информируйте противника! Не снимайте работу ПВО, моменты 
полета БПЛА, военную технику и инфраструктуру. Не выкладывайте материалы о БПЛА в 
социальные сети», — отмечается в документе. 
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В ночь на 11 марта над российскими регионами была предотвращена самая 
массированная атака украинских дронов: сбито 343 беспилотника, из них 91 — над 
Московской областью, 6 ударных БПЛА — в районе Курской АЭС. СК РФ возбудил уголовное 
дело о теракте. Пострадали 18 человек, в том числе 3 ребенка, 3 взрослых погибли. 
Повреждены жилые дома и другие строения. 

ТАСС 
 

Количество бедных россиян снизилось на 1,7 млн в 2024 году. Их число за прошлый год 
составило 10,5 млн человек, следует из данных Росстата 

По оперативной оценке, за прошлый год, в I квартале 2024 г. количество бедных 
составило 14 млн человек (17,7 млн за аналогичный период 2023 г.), во II квартале – 12,4 млн 
(14,7 млн в 2023 г.), в III квартале – 11,8 млн (13,8 млн в 2023 г.), в IV квартале – 7,7 млн (9,1 
млн в 2023 г.). За первое полугодие 2024 г. их число составляло 13,3 млн человек (15,5 млн 
человек). За девять месяцев 2024 г. – 12,6 млн (14,6 млн в 2023 г.). 

В январе – марте 2024 г. границей бедности считался доход в 15 096 руб., во II квартале 
– 15 354 руб., в III квартале – 15 679 руб., в октябре – декабре прошлого года – 16 079 руб. 
Среднее значение по итогам года – доход 15 552 руб. 

Показатель по бедности за 2024 г. можно назвать историческим минимумом в России. В 
апреле 2024 г. Росстат заявил об исторически минимальном уровне бедности в 8,5% в 2023 
г., когда за чертой бедности находились 12,4 млн человек. 

Согласно постановлению правительства от 12 июня 2024 г., федеральные прожиточные 
минимумы на 2025 г. установлены на уровне 17 733 руб. на душу населения, для 
трудоспособных граждан – 19 329 руб., для пенсионеров – 15 250 руб. Значения 
прожиточного минимума рассчитаны от медианного дохода за 2023 г. – по подсчетам 
Росстата, он составил 40 121 руб., следовало из данных кабмина. 

12 февраля вице-премьер РФ Татьяна Голикова сообщила, что уровень бедности в 
России снизился на 37% относительно 2018 г. – до 8% по итогам III квартала 2024 г. Сегодня 
перед властями ставится более серьезная задача в виде снижения уровня бедности среди 
многодетных семей, говорила она. В том числе актуален вопрос совмещения семейных 
обязанностей, получения образования и профессиональных перспектив. 

Ведомости 
 

Госуслуги не звонят и не пишут пользователям с предложением снять самозапрет на 
кредиты 

Сотрудники «Госуслуг» не звонят и не предлагают снять самозапрет на кредиты. 
Сделать это может только сам пользователь может отменить его с помощью электронной 
подписи, сообщило в своем тг-канале Минцифры РФ. 

«Отменить самозапрет может только сам пользователь, подписав заявление 
электронной подписью на токене или в приложении «Госключ». Будьте бдительны: 
сотрудники «Госуслуг» не звонят с предложениями по снятию самозапрета и не присылают 
никаких ссылок!", – сообщило Минцифры. 

Там же отмечается, что изменения статуса заявлений отображаются в личном кабинете. 
При этом никаких «некорректных» или «случайных» самозапретов быть не может, добавили в 
министерстве. 

Как напоминает РИА Новости, Минцифры уже рассказало о том, что более 5 миллионов 
россиян установили самозапрет на кредит через «Госуслуги» за 10 дней работы сервиса. 
Чаще всего самозапрет устанавливали москвичи (около 950 тысяч заявлений). В топ регионов 
по количеству жителей, которые установили самозапрет на кредиты, вошли Санкт-Петербург, 
Московская область, Краснодарский край, Свердловская область, Челябинская область, 
Башкирия, Татарстан, Новосибирская, Ростовская области. 

Сервис по установлению добровольного самозапрета на кредиты и займы заработал на 
«Госуслугах» 1 марта. Самозапрет можно установить на все потребительские кредиты и 
займы. 

 РИА «Новый День» 
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О чем забыла Валентина Матвиенко, предложив абитуриентам учиться дома, а 
не в Москве 

Свежая инициатива председателя Совета Федерации Валентины Мативиенко об 
ограничении количества иногородних студентов в столичных вузах уже вызвало широкое 
возмущение как самих абитуриентов, так и их родителей. 

«Новые Известия» присмотрелись к идее сенатора Матвиенко и нашли в ней несколько 
серьезных противоречий. 

К слову, сама Валентина Матвиенко сначала училась в вузе в Черкащине, а затем 
поступила в Ленинградской химико-фармацевтический институт. В Северной столице и 
состоялась ее головокружительная карьера, сначала — в системе комсомола, а потом — и в 
современной российской политике. 

Сейчас председатель Совета Федерации предлагает ввести некое квотирование: 
набирать в столичные вузы студентов только по «нужным специальностям». 

«Остальные пусть учатся у себя дома», — отметила Матвиенко, напомнив крылатое 
выражение «где родился, там и пригодился». Какие направления считать «нужными», она не 
уточнила. 

По ее мнению, родители отправляют детей в крупные города учиться на платном 
отделении, а после окончания вуза их дети становятся «неудачниками» и не возвращаются 
домой. 

«Вместо истории успеха, на которую рассчитывали родители, посылая ребенка из 
глубинки учиться в Москву, получалась история неудачников, которые идут работать после 
получения образования менеджерами в торговые сети. Я условно. Ничего плохого в этом нет. 
Но они уже к себе домой не вернутся. Неудобно, как же, в Москве учился», — заявила спикер 
Совета Федерации. 

Столичные вузы, по ее мнению, пользуются моментом. «Бездумно» набирают студентов 
на платное обучение и «штампуют специалистов по профессиям, которые не нужны». В 
Москве, например, сейчас учится около миллиона студентов. 

«Зачем миллион? Кто это проанализировал?» — возмутилась спикер Совета Федерации. 
А вот учились бы на малой родине и скорее семью завели, полагает Валентина 

Матвиенко. «Там и родить проще, воспитать проще. А в Москве они дай бог устраивают 
личную жизнь к 30 годам, и уже понятны последствия», — резюмировала она. 

У иногородних студентов, конечно, наши законодатели не станут спрашивать, согласны 
ли они с таким предложением. «Новые Известия» же решили поинтересоваться у нынешних 
студентов, что подтолкнуло их переехать учиться в Москву, а не оставаться в глубинке. У всех 
один ответ: 

«Перспективы», — однозначно отмечает Анна С., студентка Финансового университета 
при Правительстве РФ. В Москву из Ставрополя она переехала в прошлом году, когда 
поступила в вуз. 

«Из моих друзей нас было четверо, кто поехал поступать в Москву. Одна девочка смогла 
поступить на бюджет, остальные — на платное. На бюджет действительно сложно поступить, 
на платное — без проблем. Учебу в вузе Ставрополя даже не рассматривала. Однозначно 
хотела жить в столице. Здесь перспективы лучше, можно найти более высокооплачиваемую 
работу, да и в целом уровень жизни значительно выше, чем у нас в городе», — рассказала 
студентка в беседе с «НИ». 

Так, может, дело не в алчности московских вузов, обучающих миллион студентов на 
платных основаниях, и проблема кроется значительно глубже бездумных вето на 
образование? 

Среднемесячная заработная плата в Москве в 2024 году, например, достигала 162,1 тыс. 
рублей, а в декабре 2024-го (вероятно, с учетом новогодних премий) — 281,7 тыс., следует из 
данных Мосстата. На Ставрополье средний доход в 2024 году был 57,1 тыс. рублей — почти в 
три раза ниже, чем в столице, отмечается в отчете Северо-Кавказстата. 

Выбирая, куда поступать, абитуриенты ориентируются и на рейтинги российских вузов. 
Forbes на днях представил обновленный топ по итогам 2024 года. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

В десятке — только высшие учебные заведения Москвы и Санкт-Петербурга. 
Ставропольского государственного университета, например, нет даже в первой сотне лучших 
вузов РФ. Только медицинский, и тот на 96-м месте. 

Вопрос дня: для иностранных студентов тоже будут ограничения при поступлении в 
московские вузы? Или квоты предусмотрены только для наших граждан? 

Сын Валентины Матвиенко, к слову, тоже учился не по самым «нужным» направлениям. 
В 1996 году Сергей Матвиенко окончил Институт современного бизнеса по специальности 
«Управление внешнеэкономической деятельностью». Затем поступил в Санкт-Петербургский 
институт сервиса и экономики и отучился по направлению «финансы и кредит». Но тогда — 
не сейчас, скажете вы. 

Впрочем, за Валентиной Матвиенко закрепилась привычка переводить сказанные ею 
слова в шутку. В 2023-м, например, она выступила с инициативой создать в РФ Министерство 
счастья, как в ОАЭ. Но потом от своих слов отказалась. Мол, это была шутка, которую не 
поняли журналисты. Россия для грустных — и точка. 

P. S. В Совфеде уже успели пояснить, что слова Матвиенко якобы были неправильно 
истолкованы. «Давайте не будем создавать сенсации там, где их нет. На совещании в 
Совфеде речь шла о том, насколько эффективна действующая система приема в вузы. В. И. 
Матвиенко не предлагала ограничить права абитуриентов из регионов поступать в столичные 
вузы», — заявил сенатор Андрей Клишас. 

Новые Известия 
 

6. СВО 
 
Владимир Путин поставил задачу в кратчайшие сроки разгромить противника в 
Курской области 

Президент РФ Владимир Путин в среду вечером посетил пункт управления Курской 
группировки в форме с армейским камуфляжем. Там он заслушал доклад начальника 
Генштаба ВС РФ Валерия Герасимова, который сообщил, что более 86% от площади, занятой 
ВСУ, в Курской области, освобождено. 

Это первое посещение главой государства Курской области с момента нападения ВСУ 
на регион. 

"Наша задача в ближайшее время в кратчайшие сроки окончательно разгромить 
противника, окопавшегося на территории Курской области и ведущего здесь еще боевые 
действия, полностью освободить территорию Курской области, восстановить положение 
вдоль линии государственной границы", - поставил задачу Путин. Президент также поручил 
подумать о создании зоны безопасности вдоль госграницы. 
 Отдельно президент заявил, что к взятым российскими войсками в ходе операции в 
Курской области в плен следует относиться как к террористам. 

"Мы ко всем людям относимся и должны относиться в будущем гуманно. Ко всем, кто 
оказался в наших руках. Вместе с тем, хочу напомнить также о том, что иностранные 
наемники не подпадают под действие Женевской конвенции 1949 года об обращении с 
военнопленными", - сказал он. 
 В свою очередь Герасимов доложил, что российские войска за последние пять дней 
освободили 24 населенных пункта и 259 кв. км в Курской области. "Всего в ходе 
наступательных действий освобождено более 1100 квадратных километров территорий, что 
составляет более 86% от площади ранее занятой противником", - подчеркнул глава генштаба. 

Всего более 600 военнослужащих участвовали в операции по проходу по газовой трубе 
в тыл ВСУ в Судже. И, по словам Герасимова, особенно отличились "Ветераны", "Ахмат", 11-я 
бригада и 30-й полк. "Штурмовики этого сводного формирования, численностью более 600 
человек, используя трубу газотранспортной системы преодолели внутри нее расстояние 
около 15 км и вышли в глубине боевых порядков группировки Вооруженных сил Украины", - 
сказал он. По его словам, такая стратегия стала неожиданностью для противника и 
способствовала свертыванию его обороны. 
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Потери ВСУ в курском приграничье превысили 67 тысяч человек. "Это наиболее 
подготовленные и высокомотивированные подразделения вооруженных сил Украины и также 
формирования иностранных наемников. Всего уничтожено за это время около 7 тысяч единиц 
военной техники. Из них - 391 танк, 2780 боевых бронированных машин, свыше тысячи 
артиллерийских орудий и минометов", - рассказал Герасимов. Он уточнил, что командование 
ВСУ в осенне-зимней кампании сосредоточило основные усилия именно на курском 
направлении. "Так, на долю относительно небольшого курского плацдарма ВСУ приходится 
порядка 19% потерь со всей зоны операции", - пояснил он. 

По словам Герасимова, Киевский режим таким образом ставил целью создание в 
Курской области стратегического плацдарма для использования потом его в качестве 
разменной монеты в возможных переговорах с Россией. Сейчас же, как сообщил глава 
генштаба, группировка ВСУ в Курской области изолирована, идет ее планомерное 
уничтожение. 

Президент России поблагодарил руководство генерального штаба и отличившиеся 
подразделения за проделанную работу в Курской области. 
 "Вы (начальник генштаба ВС РФ генерал армии Валерий Герасимов - прим. ред.) уже 
отметили некоторые подразделения, которые проявили себя наилучшим образом. 
Практически я слышу их каждый день, в последнее время утром и вечером", - сказал он. 

Российская газета 
 
Песков: Россия работает с продуманными вариантами мирного плана по Украине 

Россия работает с продуманными вариантами того, как проводить процесс мирного 
урегулирования украинского конфликта, заявил американской газете Washington Post пресс-
секретарь президента Дмитрий Песков. 

Так Песков прокомментировал попавший в распоряжение европейской разведки 
документ, который, как утверждается, был составлен для Кремля неназванным московским 
аналитическим центром, якобы связанным с ФСБ. 

Газета со ссылкой на документ утверждает, что Россия хочет ослабить позиции США на 
переговорах по Украине, обострив отношения Штатов с другими странами. Издание 
приписывает Москве намерение урегулировать украинский кризис не ранее 2026 года. 

Пресс-секретарь президента России заявил, что Кремль "не знал о подобных 
рекомендациях", и назвал их "крайне противоречивыми". "Мы работаем с более 
продуманными вариантами", — приводит газета слова Пескова. 

В минувший вторник в Саудовской Аравии прошла встреча делегаций Украины и США. 
Офис Зеленского опубликовал совместное заявление по итогам переговоров, в котором 
отмечается, что Киев готов на предложение Вашингтона о прекращении огня на 30 дней, его 
могут продлить по согласию сторон. Также в документе говорится, что Белый дом 
немедленно отменяет паузу в обмене разведданными и возобновляет военные поставки 
Украине. 

Песков, в свою очередь, отметил, что Москва не хочет забегать вперед в вопросе 
предложенного перемирия. Представитель Кремля добавил, что в эти дни Россия и 
Соединенные Штаты запланировали контакты, во время которых Москва рассчитывает 
получить полную информацию о встрече в Джидде.нарушал договоренности. 

РИА Новости 
 
В Судже нашли более 100 пропавших без вести человек 

В Судже и других населенных пунктах Курской области нашли более 100 человек, 
которые считались пропавшими без вести. Об этом помощник главы МЧС России Юрий 
Мезинов сообщил РИА Новости. 
 «Важно, что 90 процентов тех, кого мы вывозим, а это больше 100 человек уже, я точно 
сейчас не знаю цифру, но 90 процентов у нас в списках без вести пропавших», — сказал он. 

Прежде командир спецназа «Ахмат» Апти Алаудинов рассказал об обстреле групп 
эвакуации мирных жителей из Суджи Вооруженными силами Украины (ВСУ). «Там очень 
тяжелая ситуация», — отметил генерал-майор. 
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 Ранее Алаудинов обратился к родственникам пропавших в Курской области 
жителей. Он попросил тех, кто присылает заявки на поиск пропавших, потерпеть пару дней. 
«В ближайшие несколько дней все уже будет полностью зачищено, и после этого мы сможем 
решать все вопросы», — высказался он. 

Лента.ру 
 
Трамп признал, что НАТО фактически ведет войну с Россией 

НАТО потратила огромное количество денег на войну с Россией, заявил президент 
США Дональд Трамп во время встречи с премьер-министром Ирландии в Белом Доме, 
трансляция которой велась на YouTube-канале Live From FOX. 

По утверждению американского лидера, во время своего первого президентского срока 
от заставил страны Альянса увеличить военные отчисления в бюджет организации, и теперь 
большая часть этих денег была потрачена на финансирование украинской войны. 

"Деньги заходили миллиардами и миллиардами долларов, и НАТО стала намного 
сильнее. Теперь НАТО потратила значительную часть этих денег на ведение этой ужасной 
войны", — признался он. 

При этом, отвечая на вопрос о том, видят ли США свое будущее в составе Альянса, 
Трамп ответил, что НАТО должна относиться к Америке "справедливо" и "платить по счетам", 
еще раз напомнив, что ранее предупреждал о нежелании Соединенных Штатов помогать тем 
странам, отчислениями которых не доволен Вашингтон. 

Ранее Трамп неоднократно выражал недовольство работой альянса и грозил выходом 
США из НАТО в случае, если европейские партнеры не будут нести большей финансовой 
ответственности за собственную безопасность. 

Глава МИД России Сергей Лавров неоднократно заявлял, что США и НАТО напрямую 
участвуют в конфликте на Украине, в том числе не только поставками оружия, но и 
подготовкой кадров на территории Великобритании, Германии, Италии и других стран. 

На прошлой неделе государственный секретарь США Марко Рубио признал, что 
конфликт на Украине является прокси-войной между двумя ядерными державами. Он также 
отметил, что зашедший в тупик конфликт на Украине должен быть завершен. 

Москва же не раз подчеркивала, что не представляет угрозы ни для одной из стран 
Североатлантического альянса, но не оставит без внимания действия, потенциально опасные 
для ее интересов. При этом она остается открытой к диалогу, но на равноправной основе, а 
Запад должен отказаться от курса на милитаризацию Европы. Как отмечал президент России 
Владимир Путин, страна не хочет прямого военного столкновения с НАТО, но, если кто-то 
пожелает, Москва к этому готова. 

РИА Новости 
 
7. Разное 

 
Всем спасибо — и до свидания: сделки России с США не будет 

Переговорный процесс между Россией и США по очевидным причинам привлекает 
всеобщее внимание: разносортные информированные источники наперебой комментируют 
разнообразные заявления Трампа и представителей его команды, а также затаив дыхание 
ждут прорывных результатов очередной встречи с очередным американским официальным 
лицом. Политическая "Санта-Барбара" — это увлекательный и безопасный процесс, потому 
что завтра будет уже что-то новенькое и громкое, а что говорили вчера — уже неважно. 

Сегодня одной из горячих тем является потенциальный визит в Москву 
спецпредставителя президента Трампа Стива Уиткоффа, который уже железно подтвердили 
крупные западные СМИ. То, что российская сторона не подтвердила этот визит, никого не 
останавливает, потому что шоу должно продолжаться, а нервы сжиматься или растягиваться 
— в зависимости от тех или иных заявлений "золотой команды" Трампа. 

Например, на днях госсекретарь США Марко Рубио толсто намекнул: "США надеются, 
что не придется усиливать санкции". А вскоре после этого заявил: "Штаты хотят, чтобы 
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встреча Путина и Трампа была о позитивном". Аудитория требует пояснения — это все же 
про кнуты или пряники? Но агитпоезд уже едет дальше. 

В очень неловкое положение главных военных аналитиков ставили заявления 
американцев по поводу полной остановки военных поставок Украине и не менее абсолютного 
прекращения предоставления Киеву разведывательной информации, после которых вчера 
пришли уже противоположные сообщения: "Соединенные Штаты немедленно отменяют паузу 
в обмене разведданными и восстанавливают помощь в безопасности Украины". 

На самом же деле с паузой или без нее оружия и техники у ВСУ хватит еще надолго, а 
параллельно европейцы уже лихорадочно раскочегаривают свои военные заводы. Тема о 
прекращении поставок оружия — это просто пугалка для Киева и превращение его в более 
сочную отбивную. По поводу развединформации, которую американцы якобы полностью 
блокировали, еще смешнее: вчера — еще до обнародования итогов американо-украинских 
переговоров — телеканал CNN на голубом глазу заявил, что "США все еще делятся 
разведывательной информацией с Украиной, которая может помочь их подразделениям себя 
защищать, но уменьшили (!) поток информации, которая может быть использована в 
наступательных операциях". Сегодня — горшочек опять варит официально. Это к вопросу о 
"полных" запретах и прекращениях. 

Риторика наших новых друзей и партнеров — это увлекательный жанр с резкими 
поворотами сюжета, но нужно пояснить пару моментов по поводу его истинной драматургии, 
о которой давно, подробно и откровенно в своих многочисленных интервью и книгах 
рассказал сам Дональд Трамп. Например, по его собственному признанию, он заключает 
сделки только с "боссом", потому что "когда другие людишки мешаются у тебя под ногами, 
сделка никогда не будет такой же хорошей, как если бы ты делал все сам напрямую". Это к 
вопросу о болезненном поиске скрытых и важных смыслов в заявлениях членов команды 
Трампа. 

Сами же переговоры и сделки в случае Трампа всегда происходят по одним и тем же 
принципам, которые он не скрывает: "выбирай противоположную сторону, у которой мало или 
нет вариантов"; "принижай существующие варианты противоположной стороны"; "играй на 
скрытых слабых местах"; "используй щедрость как рычаг"; "используй угрозы и неминуемую 
расплату"; "действуй максимально жестко, чтобы другие боялись"; "внушай неуверенность"; 
"оказывай максимальное давление" и "предлагай только две опции — выгодную тебе и 
заведомо катастрофичную для другой стороны". 

Послужной список Трампа пухнет от примеров использования подобного подхода. Тут и 
покупка его знаменитой резиденции Мар-а-Лаго, которую он, оказывается, приобрел всего за 
восемь миллионов долларов при реальной стоимости в 25 миллионов, потому что три года 
выкручивал владельцам руки, а потом просто купил соседний участок и начал им угрожать, 
что закроет вид на море. Тут и покупка люксового "Боинга" нефтяной компании Diamond 
Shamrock, который стоил 18 миллионов, а Трамп сторговал его за восемь, потому что он 
четко знал, что у них финансовые проблемы и им срочно нужно закрыть определенные 
показатели. Тут и покупка небоскреба на Уолл-стрит, который принадлежал немецкой 
корпорации, столкнувшейся с угрозой банкротства. Трамп предложил миллион долларов 
наличными и закрытие долгов компании на сто миллионов, но только при условии "здесь и 
сейчас", иначе он встает из-за стола. Подобных примеров — десятки. 

Именно поэтому мы слышим от Трампа заявления: то он "серьезно рассматривает 
против России банковские, тарифные и другие санкции", то "мы с Путиным в очень хороших 
отношениях", то "у России все карты на руках", то "у России карт нет". Но все это слова в 
соцсетях, которые могут подействовать на Зеленского или онлайн-экспертов, а реальность и 
реальные условия для переговоров сейчас создают наши героические парни — по всей линии 
фронта. 

Вчера пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков сообщил: "многие спешат 
надевать розовые очки, говорить, что сейчас американцы прекратят поставлять вооружения 
или уже прекратили, сейчас Маск отключит свои системы связи — и все у нас получится", но 
"Россия непременно победит вне зависимости от действий США" — "у наших ребят 
получается и без всяких отключений, без всяких остановок, и они идут вперед". 
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Это означает, что никаких сделок с "командами", "представителями" и 
"посланниками" не будет. Возможная сделка может быть только между Путиным и Трампом 
— ее условия были изложены российским президентом еще 14 июня 2024-го на выступлении 
перед руководством МИД, и никакие головокружительные трюки из документальных фильмов 
про нью-йоркских девелоперов 70-х годов прошлого века их не изменят. 

РИА Новости 
 

Карнавала не будет. Перемирия тоже 
Итак, так называемые «переговоры» в Саудовской Аравии – это встретились 

представители США с представителями киевского режима, послушать, что те предложат. 
Потом вышли Биба и Боба (зачёркнуто, но плохо), два долбо… (зачёркнуто, но совсем 

плохо) Рубио и Уолш на пресс-конференцию, и все хотелки Зеленского и Ермака выдали за 
свои инициативы, «на которые Киев согласился». 

А у них там неконченые есть? Я так, сугубо риторически… 
Суть всех «мирных предложений» свелась к «Ай, больно! Под Суджей катастрофа, 

поэтому срочно нужно перемирие на месяц». 
А у них там неконченые есть? Ой, я же уже спрашивал… 
Зачем это нам? Какой нахрен «жест доброй воли»? Мы этих жестов за 11 лет столько 

наделали, что можно направление на гору в Перу показать из любой точки планеты. 
Мальчик жестами объяснил, что его зовут Хуан Педро Гомес. У слабоумных одна 

методичка на всех, они тупые марионетки 
Чмошник-неокон Рубио подыгрывает глобалистам (что предсказуемо). Теперь эту 

ахинею два американских дебила будут озвучивать «по различным каналам» нашему 
руководству. 

Внимательно следите за Лавровым. А лучше записывайте. Сергей Викторович по этому 
поводу обязательно должен выдать очередную нетленку (предполагаю, что про факин 
дебилов, но лучше дождаться оригинала). 

Вчера Лавров предварительно уже прокомментировал предложение по миротворцам. 
«Они будут, миротворцы, так сказать, охранять что? Остатки киевского нацистского 

режима, который принял серию законов, истребляющих русскую культуру, русский язык, 
русские СМИ?» 

Все эти рассуждения о том, что «кто не согласен на перемирие, тот не хочет мира» не 
стоят и выеденного яйца. Это чистая демагогия. 

Нам нужен не просто мир, нам нужен мир, в котором устранены причины начала этого 
конфликта. 

1. НАТО в границах 1991 (не 1997!) года. 
2. Денацификация и демилитаризация украины. Невозможность использовать её в 

будущем против России. 
3. Усмирение еврошавок. 
До сих пор хиханьки были, а теперь сурово и цинично. Поехали. 
Перемирие Западу срочно понадобилось ведь не просто так. Причём до такой степени, 

что даже самая вармонгерская Урсула сделала заявление о его необходимости. 
И дело не только в плачевной ситуации ВСУ в Курской области, где завершается разгром 

лучших частей бандеровцев. 
Кстати, если в ближайшие пару дней новых атак дронов не будет, то это означает, что 

выпустили всё, что было в наличии. Что показывает глубину отчаяния. 
Самое главное происходит в глубине, «в этой гуще»(с) 
Вчера коллега Кримсон выложил письмо главы «Банк оф Америка» с раскладом по 

евробондам – британским и немецким (с французскими, если что, аналогичная картина). При 
попытке снять ограничения на заимствования и реализации заявленной масштабной 
программы по милитаризации промышленности, все эти страны гарантированно уходят в 
банкротство. 

Можно выпускать варбонды (облигации военного займа), если у тебя нет долгов. А не 
когда твой долг больше твоего ВВП, как у Британии. 
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Напоминаю, что в планах на этот год у британцев порезать несколько боевых 
кораблей на металлолом, потому что нет денег на их содержание. 

Для полноты картины: Стармер без предупреждения отозвал все субсидии для 
фермеров. Прямо в начале посевной (аграрии поймут). Денег нет катастрофически, раз 
забили уже и на продовольственную безопасность. 

Правда глава «Банк оф Америка» забыл рассказать главное – что творится в самих 
США. Где 

- госдолг приблизился к 37 триллионов долларов 
- судорожно ищут, что бы из расходов ещё урезать 
- заикнулись было об аудите золота в Форт-Ноксе, но почти мгновенно заткнулись 

(интересно же, почему?) 
- нижняя палата Конгресса опять приняла временный билль о финансировании 

правительства, вместо нормального бюджета (которого не будет минимум до сентября), но 
пока неизвестно, пройдёт ли он верхнюю палату 

- фондовые рынки штормит и за три недели они потеряли уже 4,7 триллиона 
капитализации (и пока не заметно признаков остановки падения). 

Канада в ответ на введённые Трампом тарифы начала распродавать американские 
долговые бумаги, которые лежат у них на балансе. 

У «Бэнк оф Ингланд» тоже, кстати, проблемы с наличием золота (я уже писал об этом). 
Их марионеточного пана атамана Наркомана Таврического мы били ещё сто лет назад, 

ничего нового. 
А «У пана атамана нету золотого запаса» – это реальность не только украины, а всего 

глобального запада (включая США). 
Поэтому они там могут сколько угодно надувать щёки, но угрожать нам «Вот если вы не 

согласитесь на перемирие, то мы сейчас как поставим украине оружие» бессмысленно. 
У вас нет ничего, нахрен идите, голодранцы! 
P.S. Ну или они могут продолжать финансирование и снабжение киевского режима 

посреди бушующего финансового кризиса (я всё равно пиндосов не люблю, так что нечего их 
жалеть). Бывайте, ихтиандры! 

https://alexandr-rogers.... 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.03.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 86,62 ▲ 0, 05 

EUR 93,37 ▲ 0, 31 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


